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冬训 探营““超级德比超级德比””带来惊喜带来惊喜？？
““平等杯平等杯””热身效果超预期热身效果超预期，，申花年后的计划是……申花年后的计划是……

除夕返沪，超级杯前还有热身赛

连续两场“打怪”成功之后，斯卢茨基和他的上海
申花队，也将在北京时间明天（2月 8日）晚上迎战本
次“平等杯”国际足球邀请赛真正意义上的“大
BOSS”、来自俄超联赛的冠军球队泽尼特队——不
出意外的话，这也将是一场决定本次邀请赛冠军奖杯
归属的“终极对决”。

“尼”死我活，这，应该就是已经带队取得两连胜
的斯卢茨基想要的答案。

毫无疑问，与泽尼特队的这场比
赛，是斯卢茨基和参加本次“平等杯”
赛的申花队最为期待的，虽然他们的
心里很清楚，这场比赛中，他们或许将
要承受的是前所未有的压力。

作为俄超冠军，一直都是欧冠联
赛常客的泽尼特队的整体实力毋庸
置疑，这一点从全队高达 1.6 亿欧元
的身价当中不难看出。此前进行的
一场热身赛中，以半主力阵容出战的
泽尼特队曾经5比1大胜夺得过亚冠
联赛冠军的韩国全北现代队，申花队
即将面对的这个对手有多“恐怖”，由
此可见一斑。

海口集训期间，斯卢茨基在接受
本报记者专访时，曾在谈到与泽尼特
这些“平等杯”国际足球邀请赛对手
热身的意义时坦言，选择准备期比
赛对手的时候，他一贯的原则都是对
手越强就越喜欢。“对于我们的球员
来说，跟强队比赛可以更好地积累
比赛经验，同时也是一种考验。新
赛季的竞争到来之前，如果能够通过
高质量的热身赛提高队员的责任心
和自信心，那么对于应对未来的挑战
而言，这样的准备肯定是更充分的，
所以我喜欢在准备期的时候跟高水

平的队伍进行比赛，发现问题，然后
解决问题。”

与杜海勒和桑托斯队的两场比
赛中，申花队都在前60分钟打出了
相当不错的内容，队员也很好地贯
彻了斯卢茨基快速向前以及高压逼
抢的思路，同时进攻也大多以地面
传递向前推进，有效地控制住了对
手和比赛节奏。下半场后半段，随着
申花队员体能下降以及人员调整，防
守中承受的压力也随之增加，而这也
正是斯卢茨基所说的“考验”。“足球
比赛当中会出现各种各样的情况，
不可能按照一种模式进行，我们训
练的最终目的，是希望每个人都能
够学会灵活应对，用最恰当和最合
适的方式去比赛，这些都是我想要
带给他们（队员）的。”

不管斯卢茨基还是随军督阵的申
花俱乐部高层，在鼓励球员敢于表现、
敢于争取最好成绩的同时，也都把“练
兵”作为参加此次“平等杯”国际足球
邀请赛的首要目标，通过高水平的热
身赛，尽快完成教练与队员之间、新老
内外援之间的熟悉与磨合，为本月底
的超级杯和3月初开打的新赛季中超
联赛做好准备。

北京时间2月8日，对申花而言，
注定会是无比忙碌的一天。

按照赛程，申花队将在北京时间
当天22点迎战泽尼特队，比赛结束
后，全队直接出发前往多哈哈马德机
场，搭乘当地时间9日凌晨的卡塔尔
航空公司航班返回上海，预计在北京
时间9日 14点20分左右抵达上海浦
东国际机场，结束这次的“平等杯”国
际足球邀请赛之旅。

回到上海之后，申花全队将迎来
一个短暂的假期，毕竟在半个月之
后，他们就要迎来与上赛季中超联赛

冠军得主上海海港队的“超级杯”比
赛。作为中超新赛季开始前的“开胃
菜”，今年的“超级杯”因为有了上海
德比的元素，自然更有看头，同时对
于参加比赛的两支球队而言，无疑也
有了更大的压力，尤其是对去年曾经
在联赛中遭遇过大比分失利的申花
队来讲，更是如此。

不出意外的话，“超级杯”赛前最
后的备战工作，申花应该会在上海完
成，其间会安排一到两场热身赛，帮
助队员调整状态的同时，也让主力阵
容更好地磨合。虽然今年的“超级

杯”赛中，申花只能以客队身份出战，
但是回到曾经的主场虹口足球场参
加比赛，对他们来讲更像是“回家”，
不会有丝毫“做客”的感觉；但对那些
2020 年之后加盟申花的球员而言，
三年疫情的影响，再加上球队去年将
主场放到了八万人体育场，没能在虹
口主场踢上一场比赛，也成了一个不
小的遗憾，当“圆梦”的机会就在眼前
的时候，他们需要做的，就是努力训
练，争取一个在“超级杯”赛中上场比
赛的机会，让自己的“蓝血人”生涯真
正圆满起来。

两场热身都打出了内容

2023赛季，搬到新主场的北京国
安，最终由于多种原因，没有完成足协
杯夺冠和获得亚冠参赛名额的比赛任
务，这一度让俱乐部高层非常失望。
但是也正是在这样一个赛季，一直处
在财政困境中的北京国安，展现出了
强大的凝聚力和战斗力，特别是下半
赛季葡萄牙籍主帅苏亚雷斯到队后，
国安队重新找回了以往“死磕”的精
神，客场击败成都蓉城和上海海港，都
成为了经典比赛，也让球队对新赛季
充满了信心。

引援·禁令将在近期解除
由于过往存在外援合同的纠纷，

截至记者发稿时，国际足联对于北京
国安的转会禁令仍未解除。但是这已
经不是北京国安第一次遇到这样的情

况，在过去几个赛季中，几乎每个
转会期，都会有相关的外援官

司，导致俱乐部受到

短暂的禁令，国安俱乐部上下处理这
一类问题也早有经验，根据国安的安
排，他们将在近期解决这一问题，并且
完成新球员的加盟。

在这个间歇期，国安最大的收获
就是保留了上赛季的主力框架。北京
市相关部门和俱乐部的共同努力下，
财政一直困难的国安先是补齐工资通
过了准入，随后又与王刚、张玉宁、李
可、杨立瑜、侯森、张呈栋和江文豪等
诸多主力球员续约。特别是张玉宁、
杨立瑜等当打之年球员的续约，加上
新内援的加盟，可以说目前国安队已
经悄然完成了新老换代，并且汇集了
一套1997年龄段的顶级球员阵容，这
也为球队新赛季的比赛打好了基础。
同时，国安也留下了上赛季表现出色
的韩国外援姜祥佑，这样国安的主力
框架除了高天意离队加盟申花之外，
可以说球队并没有受到太多影响。

在过去一个月葡萄牙拉练过程
中，已经先后有林良铭、何宇鹏，以及

外援古加、马马杜加入到国安队的训
练营。这其中，林良铭和何宇鹏属于
在国内已经有一定名气，他们的加盟
也是国安针对性地补强边路的进攻和
防守；与此同时，古加和马马杜则是一
高一矮，分别司职后腰和中后卫，这两
名高性价比的外援，则有些“淘宝”的
意味，希望能够成为球队新赛季防守
端有力的战斗力补充。

据了解，国安队目前仍然在转会
市场上寻找其他惊喜，不排除球队在
国内转会市场上，再次寻找更多潜力
股，为新赛季比赛打下基础。

冬训·老将带头外援发力
相比于过去几个赛季的备战不系

统，过去一段时间，国安在葡萄牙的训
练效果不错，全队都在良好的氛围中
积极筹备新赛季的比赛。在国安的运
动表现测试中，老将于大宝成为全队
体脂率最低、肌肉含量最高的球员，这
一方面说明于大宝的自律，另一方面

也是老队员带头，给年轻队员做出了
表率。在这样的示范下，包括杨立瑜、
韩佳琦等一众年轻队员，在过去一段
时间训练都取得了进步，为新赛季做
好了准备。

在葡萄牙进行的几场热身赛中，
面对欧洲的捷克联赛冠军布拉格斯拉
维亚和葡萄牙法鲁人以及法罗群岛联
赛冠军卡拉卡斯维克，国安都在比赛中
打得有来有回，特别是外援法比奥，在
几场热身赛中发挥非常出色，不仅自己
完成破门，还屡次有进攻端击中门框的
高光表现。与此同时，上赛季国安的后
防中坚恩加德乌也更好地融入了球队，
甚至在热身赛中戴上了队长袖标。

外援发挥稳定的同时，国安的国
内球员也有不俗的发挥，包括从伤病
走出的李可、张源，国奥队归来的梁少
文，上赛季就有不俗发挥的

方昊等，可以说，如今的国安堪称兵强
马壮，尽管在间歇期没有超级外援的
引进，但是球队的实力和底蕴，仍然保
持着在中超有着强大竞争力。在阵容
保持稳定的状态下，苏亚雷斯期望能
够利用冬训给国安完成升级，在新赛
季取得成绩上的突破。

除了球队的变化之外，国安在这个
冬天也完成了教练组的更迭。球队引
进了外籍守门员教练，同时将隋东亮提
拔到领队位置，全面负责球队的管
理。在一系列变化之后，都是国安展现
新赛季更高效、更有力管理球队的决
心。经过上赛季的失意
之后，新升级
的国安期待能
够在2024重返
亚冠赛场。

国安全面升级，力求重返亚冠 2月8日，在结束了葡萄牙拉练期间的最后两场
热身赛后，北京国安全队启程回国，全队经过短暂的
新春假期后，将在海口重新集结，为即将开始的中超
联赛进行最后阶段的准备。

特约记者 袁芳


